

Retour sur Romagne 2023 Luis D

Arrivée en covoiturage avec Jean Pierre, joyeuses retrouvailles, première agora
Assemblée Générale de Sélidaire.

Très contents de retrouver les organisateurs : Daniel, Eric, Michèle. Agréable surprise, on partage la chambre avec Annie et Christian, et avec Ernesto, péruvien.

Le soir au bar dirigé de main de maître par Christian et animé par la musique et l'entrain d'Hervé. Il a préparé une chanson qui m'est très chère « Valparaiso ».

Monique de Poitiers nous a organisé trois conférences, débats:

- sur la situation des femmes en Ukraine, le documentaire «Ukraine : des femmes dans la guerre» donne la parole aux femmes ukrainiennes qui se trouvent au cœur du conflit opposant leur pays à l'armée russe. Des témoignages absolument bouleversants.

La photjournaliste Véronique de Viguerie est partie à la rencontre de mères et de filles, de combattantes ou de soignantes, de politiques ou de résistantes, qui ont décidé de s'engager corps et âmes dans le conflit face à l'armée russe. On y découvre notamment la commandante Maroussia,

mère de deux enfants, 44 ans, qui est partie combattre les séparatistes pro-russes dans le Donbass en 2014. Surnommée la «Jeanne d'Arc des steppes», elle défend aujourd'hui la capitale avec son unité. «Les Russes veulent épuiser notre peuple, mais nous allons nous défendre, quelqu'en soit le coût», lance-t-elle.

- conférence sur l'eau avec la participation de l'UFC 79. L'UFC-Que CHOISIR, constatant l'absence d'information sur la protection du millier de sources d'eau potable prioritaires menacées de fermeture du fait des pollutions en pesticides, en nitrates ou de l'épuisement de la ressource, interpelle le Ministère de l'Environnement pour obtenir un bilan détaillé des mesures de protection mises en œuvre, telles qu'exigées par la loi.

- Vidéo conférence avec la psychanalyste et philosophe Cynthia Fleury.

Elle appelle à refonder la dignité par le soin et déplore, dans un entretien au « Monde », le décalage tragique entre l'affirmation d'une dignité

humaine universelle et la réalité des faits qui dément ce discours.

Cynthia Fleury : "Nos sociétés sont devenues des fabriques

systémiques de situations indignes". Elle parle de comment on nous amène au découragement, à la non action, et à céder aux idées extrémistes, et comment y remédier par le collectif et le lien social, vive le Sel !

Les ateliers se succèdent :

Communication,

Atelier de slam avec Thomas avec des participants très enthousiastes,

Atelier d'écriture,

Yoga doux et accessible,

Atelier de théâtre avec Jean Pierre Grenier, avec la discipline et le talent qu'on lui connaît. Il nous a présenté de beaux textes à la scène ouverte.

Chaque matin la journée commence avec l'agora,

le planning de la journée, et les présentations des ateliers.

A la fin de l'agora, un Jean Casanave très en forme en fait le bilan humoristique.

Les journées passent vite, et nous apprennent beaucoup, avec des ateliers et surtout d'enrichissants et humains échanges entre les participants, sur des sujets variés, monnaie locale, permaculture, etc...

On apprend à vivre mieux et ensemble.

Désolés pour les ateliers qu'on a oublié de citer

Michelle et Luis